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Hommage
M. Régis Petit est né le 13 février 1947 à Liévin. C’est en 1970, alors qu’il est 
agent EDF à la centrale de Wavrin, qu’il épouse Annick Crespel, fille du Maire de 
Don à l’époque...
En 1974, alors que son beau-père, pour raison de santé, démissionne après 
25 années à la tête de la commune, de nouvelles élections dites partielles ont 
lieu. En effet, suite à la démission de M. Joachim Crespel et le décès de M. 
Paul Blancquart ( en cours de mandat),  deux nouveaux conseillers  sont élus. 
Il s’agit de M. Raymond Chenu et M. Régis Petit alors âgé de 27 ans ! Tous 
deux sont membres de la liste d’Union et d’Action menée par M. Lelong qui 
sera élu premier magistrat le 12 mai de la même année.

M. Petit  déjà aux côtés de M. Lelong (au centre de la photo)
M. Régis Petit deviendra le premier adjoint de M. Lelong jusqu’en 
1994, date à laquelle l’édile interrompt son 4° mandat, également 
pour raison de santé. Régis Petit sera alors élu premier magistrat 
et prend ses fonctions le samedi 19 mars, il a alors 47 ans ! La « 
passation de pouvoir » fut symboliquement réalisée au cours d’une 
émouvante cérémonie (photo de gauche)...

M. Régis Petit sera Maire de la commune de Don jusqu’en 2007. Il quittera ses fonctions à l’âge de 60 
ans, comme il l’avait toujours annoncé au cours de ses différents mandats. Il fit le don de 33 années de 
sa vie, qui furent mises au service de la commune et de ses habitants.

Pour son dernier voyage, il fut accompagné de sa famille, de ses amis ainsi que de nombreux donois 
reconnaissants. L’État l’avait également honoré en lui décernant la médaille d’honneur régionale, 
départementale et communale échelon vermeil !
En nous quittant, il n’est plus du passé mais à la postérité des grands hommes qui ont façonné notre si 
beau village...

  
  

À Régis PETIT (1947-2023)



Édito du Maire

Chères donoises, chers donois,

L’Automne est là. La nature s’orne de mille couleurs pour nous offrir le plus beau des souvenirs afin de 
nous aider à passer la période hivernale.

L’année 2023 qui s’achève inscrit un nouvel épisode de notre passion commune pour notre village, une 
passion que je vis intensément auprès de vous depuis bientôt 10 ans.
Impossible pour moi d’oublier les nombreux moments de satisfaction que nous avons partagés ensemble. 
Des moments forts qui donnent et redonnent de l’énergie, de la détermination et qui entretiennent cette 
idée qu’il faut agir pour le bien commun.

Pour autant, je suis pleinement conscient que beaucoup d’entre vous ont eu à traverser des temps 
compliqués et douloureux. Je pense notamment à tous ceux qui ont perdu un être cher et qui vivent ce 
terrible vide, cette absence absolue. 

Récemment, notre village a perdu l’un de ses plus illustres enfants. Monsieur Régis PETIT était un maire 
dévoué, fidèle à ses convictions, engagé au service de l’intérêt public. Nous partagions les mêmes valeurs 
de tolérance, de bienveillance et de fraternité. 
Aujourd’hui, je suis convaincu que ces valeurs fondamentales, que Monsieur PETIT a portées et défendues, 
se transmettront. 
Force est de constater qu’une fois la personne disparue, les éventuels différends s’estompent pour laisser 
place à un regard plus large, plus juste, un regard qui rend enfin justice à la somme de toute une vie. 

Pour terminer, je vous invite à feuilleter les pages de ce nouveau Dis-moi-Don. 
Une lecture qui vous permettra de redécouvrir les différentes actions des élus, de l’équipe municipale et 
des bénévoles de nos associations. 
Une lecture qui vous guidera notamment à la découverte de notre nouvel archipel, véritable havre de 
quiétude et de nature, au cœur de notre belle commune.

       Avec l’assurance de mon dévouement, 

       Maire
       Conseiller métropolitain



Infos Diverses
Vous avez besoin d’une aide pour vos démarches 

administratives ?
La solution c’est France Services.

Du personnel formé pour répondre à toutes vos questions sur des sujets aussi variés que : Pôle emploi, 
retraite, CARSAT, CAF, RSA, Assurance Maladie, MSA, Déclaration d’impôt, Handicap, renouvellement 
des papiers d’identité, difficultés juridiques…. Et bien plus encore.
Il existe des espaces France Services fixes, par exemple à Seclin, 9 rue Jean Jaurès, 03.66.21.35.30. 
Il existe aussi un service mobile, « Le Camion bleu » qui va à la rencontre des habitants pour leur 
proposer un service public de proximité et les accompagner dans leurs démarches.

Exemple de villes où intervient le camion :
Annœullin : Place du marché, le 2ème mardi du mois, de 9h à 
13h et de 14h à 16h.
Wavrin : Place de la mairie, le 1er mardi du mois, de 9h30 à 
12h30 et de 13h30 à 16h.

Fin du marché hebdomadaire
Le marché de Don a eu lieu pour la dernière fois le mercredi 12 juillet 2023 ! En effet, après 19 mois 
d’activité et d’un commun accord avec les commerçants, celui-ci cesse par manque de fréquentation.
Les commerçants venaient et travaillaient à perte, cela ne pouvait plus durer.

  Merci à Laurent Gayou, notre adjoint délégué au commerce local, d’avoir porté et 
cru en ce projet,  d’avoir été présent sur la majorité des mercredis à votre rencontre et pour 
avoir épaulé les commerçants afin d’adapter ce rendez-vous à vos souhaits.

Le bus de l’accès au droit
La faculté de Droit de l’Université Catholique de Lille et l’Ordre 
des Avocats du barreau de Lille ont mis en place le bus de l’accès 
au droit afin d’apporter 

 et d’atteindre les territoires 
dépourvus de permanences juridiques. 
Pour la commune de Don, la prochaine permanence du bus aura 
lieu  sur le parvis de la 
salle des fêtes.
Consultez le calendrier : https://www.busdelaccesaudroit.fr



Conseil Municipal

1. Convention du Plan de Boisement. 
Monsieur Laurent GAYOU présente cette première délibération. Il est proposé la signature d’une 
convention de coopération entre la Métropole Européenne de Lille et notre commune. Celle-ci est 
relative à la réalisation de plantations dans le cadre du renforcement des trames écologiques et de sa 
stratégie « Espaces Métropolitains 2016-2026 ». Il s’agira de coordonner la plantation sur un site rue 
de la Centrale. La MEL met à disposition son ingénierie, assure les procédures et prend en charge le 
financement à 100%, soit pour un montant de 7599,30 euros TTC.

2. Désignation d’un représentant de la Commune.  
Suite à la création d’un Syndicat Intercommunal à Vocation Unique (SIVU) concernant la « gestion 
de la fourrière pour les animaux errants », la commune doit désigner un(e) représentant(e) et un(e) 
suppléant(e). Il est proposé à l’assemblée de désigner Monsieur Laurent GAYOU titulaire et Madame 
Lidwine PHILIPPE suppléante.

3. Dénomination du restaurant scolaire. 
A l’initiative du Conseil Municipal des Enfants, sur présentation de Madame DEROOSE, il est proposé 
au Conseil Municipal de nommer le restaurant scolaire, sis rue de l’Abbé Leman, au nom de « Patrick 
PENNEL ». Suite à divers échanges à ce sujet, Monsieur le Maire, conformément à la réglementation en 
vigueur, propose le vote de cette délibération.

4. Modification du régime indemnitaire des agents communaux. 
Monsieur Pascal SERGENT présente cette délibération relative au personnel. Celle-ci complète la 
délibération votée lors du Conseil Municipal du 27 mars dernier qui ne présentait pas les différents 
décrets d’application inhérents à ce régime indemnitaire.

5. Adoption de la nomenclature budgétaire M57.  
Cette délibération, présentée par Monsieur Pascal SERGENT n’apporte pas de changement majeur 
dans la comptabilité publique. Régies auparavant par la M14, les collectivités locales doivent désormais 
adopter la M57. Le Conseil Municipal, après délibération annuelle, pourra donner au Maire le droit de 
procéder à des mouvements de crédits de chapitre à chapitre à l’exclusion du chapitre 012, relatif aux 
dépenses de personnel.

Le conseil municipal s’est réuni en session ordinaire le 25 septembre 
sous la présidence du Maire, André-Luc Dubois.
Avant d’aborder la première délibération, Monsieur le Maire propose d’approuver le compte-
rendu du précédent conseil, en date du 9 juin. Des remarques ont été formulées. Il est approuvé 
à la majorité. Cinq délibérations sont à l’ordre du jour.



Interview de Cathy Brazao
Cathy Brazao, responsable de la commission Sécurité-Environnement, a rejoint 
l’équipe Agir pour Don et a été élue en mars 2020.

Cette commission propose notamment des actions et opérations visant 
à améliorer le cadre de vie et aussi à réfléchir à l’aménagement de la 
commune dans une optique de sécurité et de respect de l’environnement.
Les membres de cette commission sont : Fabrice Cary, Maxence 
Willems, Pascal Sergent, Laurent Gayou, Sylvie Pignon, Michel Demarthe, 
Audeline Hoguet.

Cette commission, composée de 8 membres, a la charge de mettre en place des actions visant à rendre notre 
village agréable, que ce soit pour les habitants ou pour les visiteurs d’un jour. En effet, le cadre proche de la 
nature qui caractérise Don est essentiel à préserver.

Nous avons été largement contraints par la période Covid lors de notre prise de fonction et nous n’avons pu 
réellement mettre en place ce qui avait été prévu dans notre programme, notamment les 1ers « Nettoyons la 
Nature ». Avec mon collégue adjoint nous travaillons sur un projet de renforcement du boisement communale, 
permettant ainsi le développement de la biodiversité. Nous souhaitons étoffer la trame écologique métropolitaine 
et communale. Un premier projet a été voté au cours du dernier conseil municipal et verra le jour sous forme 
de haie libre et champêtre, constituant ainsi un lieu de vie animale et végétale. Cette réalisation interviendra 
dans les prochains mois et sera présenté à la population prochainement.

Plutôt semestriel. En effet, il est indispensable de mobiliser la population 2 fois par an au regard de ce que 
nous ramassons avec les bénévoles. Ce moment de partage et d’action commune nous permet aussi de nous 
retrouver entre habitants et de faire participer le Conseil Municipal des Enfants.

Je travaille en étroite collaboration sur ce sujet avec la commission travaux portée par Laurent Gayou, dans 
le but de sécuriser au quotidien la vie de tous les donois.

En présentant ma candidature dans l’équipe d’André-Luc Dubois, je me suis engagée à rendre ma commune 
agréable, où il fait bon vivre, en harmonie avec la nature environnante et à m’impliquer avec le reste de 
l’équipe sur tous les projets.
Je mets un point d’honneur à mettre en place ces actions de nettoyage à grande échelle car il est indispensable 
de préserver la commune si verdoyante.
Maman à plein temps, je viens d’accueillir mon 3ème enfant, je suis donoise depuis 12 ans maintenant et très 
honorée de pouvoir accomplir ma mission d’élue, œuvrer pour mon village et me dire que mes enfants et les 
autres grandiront dans un environnement paisible. 



Nettoyons la nature
C’est au cours d’une magnifique journée d’arrière saison, que notre nature a été nettoyée le dimanche 24 
septembre.

Fidèles et nouveaux donois se sont retrouvés lors de cette matinée pour une 
nouvelle mission réalisée avec succès.

Notre constat : une commune de plus en plus propre. 
Merci à toutes les personnes qui oeuvrent en ce sens au quotidien. 
La collecte des déchets a donc été moins importante que précédemment, mais 
malheureusement elle est encore nécessaire.

Un grand MERCI aux courageux participants, plus motivés que jamais à rendre 
notre village toujours plus propre.



 Feux de la St-Jean
Petit retour sur la Saint-Jean 2023 organisée le 17 juin par 
le comité des fêtes. Cette année encore la fête a été de 
grande qualité.

 surtout grâce à sa vingtaine de bénévoles 
qui se sont donnés sans compter, un grand merci à eux.  

 grâce à son public, toujours plus nombreux 
d’année en année.

grâce à ses animations : chasse aux trésors, stand 
maquillage, château gonflable, promenades en barque depuis la 
halte nautique et surtout magnifique spectacle pyrotechnique de 
fin de soirée.  

 aussi grâce aux 
services techniques et la mairie 
qui prête une grande partie du 
matériel nécessaire à la fête. 

, grâce aux sponsors : « Loxam » et ses engins de 
manutention, « Créapassion » qui met son personnel gratuitement à 
disposition plusieurs jours, « Slafa Event » pour le son et l’électricité, 
« Dassault Aviation » pour ses chapiteaux, tables et bancs et bien sûr, 
le traiteur « Lebrun » pour son camion frigorifique qui permet à tous 

d’avoir des boissons fraiches. Encore un grand merci à eux. 

        

Édition 2023, un cru de qualité



Les Cérémonies 
Commémoration de l’Appel du 18 juin

Comme chaque année, les donois se sont rassemblés au monument aux morts pour la 
France.
A 18h15, Patrick Pennel, président de l’UNCSD, notre Maire André-Luc Dubois 
et l’équipe municipale se sont réunis avec les villageois pour rendre hommage 
au 83ème anniversaire de cet instant où le Général de Gaulle a lancé l’appel à la 
résistance contre l’ennemi.
A cette occasion, le député Victor Catteau et la conseillère régionale Patricia 
Plancke se sont joints à la population. Un merci particulier au porte-drapeau et à 
la batterie fanfare présents à chaque cérémonie, ainsi qu’à Maxence Willems, élu 
en charge des cérémonies et du protocole.

79ème anniversaire de la Libération de Don
Le 3 septembre, comme chaque année, Don se réunit au cimetière et au monument aux morts pour rendre 
hommage à ceux qui ont donné leur vie pour libérer notre village, comme tous ceux qui se sont sacrifiés pour 
libérer la France.
En ce 79ème anniversaire, le discours de Patrick Pennel, président de l’UNSCD, a mis à l’honneur Lucie 
Boyeldieu qui a eu le courage de s’opposer aux allemands et ainsi sauver la vie de nombreux donois. 
Les noms des donois morts pour la France ont également été cités. Sans leur dévouement pour notre 
patrie, nous n’aurions pas pu retrouver notre liberté.



La jeunesse

Le Conseil des Sages

Fêtes des écoles
C’est sous un soleil éclatant que la fête des écoles s’est déroulée le samedi 24 juin.
Dans la joie et la bonne humeur, les enfants ont pu s’amuser comme chaque année, à la kermesse, se 
faire maquiller grâce aux bénévoles, et bien-sûr, dévoiler aux parents présents les danses qu’ils ont 
préparées avec leur maitresse.

Le Conseil des Sages a organisé sa 1ère rencontre, le samedi 9 septembre, avec les 
donois afin de se présenter. Malheureusement, le public n’a pas été au rendez-vous. 
Si vous souhaitez vous renseigner sur leurs actions, vous pouvez les contacter par 
mail : cds@villededon.fr.

Première rencontre



Rentrée des classes
La cloche a sonné, nous sommes le 4 Septembre.
Les vacances sont finies et les enfants repartent sur le chemin de l’école. Heureusement, c’est une 
rentrée en short et en tee-shirt car le soleil brille et on a l’impression que l’été continue. C’est plus 
facile pour se motiver pour la journée après un réveil aux aurores.
Une rentrée avec une casquette et une gourde dans le sac, c’est pas commun !

Du côté des maternelles, Mme Rondard, nouvelle maîtresse pour 
les TPS/PS/MS, arrive dans notre école.

Côté primaires, l’équipe reste la même avec 4 enseignantes en 
pleine forme pour une nouvelle année. Une jeune fille arrivera très 
prochainement en tant que service civique pour aider toute l’équipe.
Merci à M. le Maire et son équipe d’avoir illuminé cette rentrée.

Le soleil, les sourires, quelques pleurs, la joie des retrouvailles entre 
copains/copines... En route pour une belle nouvelle année scolaire 
2023-2024.

Dans la détente de ce beau jour d’été, tous ont pu profiter des gourmandises, 
préparées par l’Association des Parents d’Eléves des Ecoles de Don et les 
bénévoles, et se retrouver entre petits et grands.

La traditionnelle remise des dictionnaires aux CM2, par Monsieur le Maire 
et son équipe, a été complétée d’une calculatrice et d’une gourde pour bien 
aborder la rentrée. L’APEED les a aussi gâtés en leur offrant à chacun un livre.



Accueil de Loisirs de Don !    Une équipe dynamique  
  pour un été reussi
Comme chaque année, la commune a mis en place 
un accueil de loisirs, en juillet, pour les vacances d’été. 
Tous ensemble, nous mettons un point d’honneur 
à ce que notre centre de loisirs soit bien plus qu’un 
simple lieu de garde d’enfants ; nous mettons 
tout en œuvre afin qu’il soit un espace dédié à 
l’épanouissement personnel, à l’apprentissage et à 
la découverte. 

Nous tenons à remercier chaleureusement les animateurs et 
bénévoles pour leur travail et l’aide extraordinaire qu’ils ont fourni. 
Leur énergie, leur créativité et leur professionnalisme ont contribué à 
rendre chaque moment mémorable. Ils ont su animer les enfants avec 
enthousiasme et compétences, créant une atmosphère chaleureuse 
et engageante pour chacun d’entre eux. 
Merci à Julien, Margaux, Emmanuel, Océane, Bérénice, Justine, 
Maëlysse, Melany, Eva, Hugo, Baptiste, Stéphane, Lucille, Audrey, 
Shéhérazade, Jérôme, Celine, Ingrid, Loïc.

Nous tenons aussi à remercier chaque enfant et parent 
pour leur enthousiasme et leur énergie qui ont été les 
ingrédients magiques de notre réussite. Les rires et les 
sourires des enfants ont illuminé nos visages cet été 
encore et sont la preuve que le pouvoir de l’amusement 
et de l’apprentissage est incomparable. Nous avons créé 
des souvenirs précieux qui resteront gravés.
Nous espérons que chacun d’entre eux a pu passer 
des moments aussi exceptionnels que nous, en leur 
compagnie.

03.20.96.46.01
De 7h00 à 8h30 et de 16h40 à 18h30.
(Pour tous problèmes et ou renseignements lors de la garderie, merci de contacter ce 
numéro)

 06.17.16.16.25. De 9h00 à 16h30.
 (Pour toutes demandes ou informations administratives, merci de contacter ce numéro.
N’hésitez pas à envoyer un SMS.)



Agenda pour l’accueil de loisirs des vacances 2023-2024 :
Vacances de la Toussaint :
Du lundi 23 octobre au vendredi 3 novembre. (fermé le 1er novembre) 

L’accueil de loisirs sera fermé du lundi 25 décembre au vendredi 5 janvier 2024.

Vacances d’hiver:
Du lundi 26 février au vendredi 8 mars 2024.

Vacances de printemps : 
Du lundi 22 avril au vendredi 3 mai. Attention l’accueil de loisirs sera fermé le mercredi 1er mai

Vacances d’été: 
Du lundi 8 juillet au vendredi 2 août.



Le Conseil Municipal Enfants
« De véritables ambassadeurs de la jeunesse donoise »
Le 8 novembre 2021, un nouveau conseil municipal avait été 
élu. 
17 candidats des classes de CE1, CE2, CM1 et CM2 s’étaient 
présentés.

Le mandat de ces 6 élus touche à sa fin, il est temps de 
faire le bilan de toutes leurs actions réalisées durant ces 
deux années riches en initiatives !

Nos jeunes élus ont réalisé de nombreux ateliers créatifs, afin de créer les différentes affiches, comme 
« Nettoyons la Nature » ou dernièrement celle de la journée intergénérationnelle. Certains ateliers 
étaient axés sur le développement durable car 

Nos jeunes élus ont aussi profité à chaque fois de ces après-midi pour saluer les aînés du club 
des bons amis, lors de leurs rendez-vous hebdomadaires.



Un mandat municipal, sans un gros projet est toujours un peu frustrant. Malheureusement, la conjoncture 
post Covid n’a pas aidé à mettre en place quelque chose de concret… Mais rien n’arrête notre belle 
petite équipe, en effet, le sujet du restaurant scolaire qui ne portait pas de nom est rapidement tombé 
dans les sujets de réunion.
Ni une ni deux, Karine et Mathilde, nos élues déléguées à la jeunesse ont réalisé une réunion spéciale 
« Brainstorming ». Les enfants ont évoqué, à l’époque, plusieurs noms. Deux revenaient à chaque 
proposition. Lors de la présentation du projet à Monsieur le Maire en mai dernier, les enfants ont 
prononcé leur souhait : donner le nom de notre cher André Houttemane, dont la disparition les avait 
profondément touché. Le Maire leur a expliqué qu’un autre endroit dans le village lui serait dédié. 
Ils ont donc choisi de mettre à l’honneur un autre grand homme de la commune, Patrick Pennel.

Chose peu commune que de rendre hommage à un personnage plus qu’actif, mais leur souhait était 
réalisé ! 

Le restaurant scolaire porterait donc le nom de « Patrick PENNEL ».
L’inauguration de ce bâtiment communal s’est déroulée lors de la journée intergénérationnelle organisée 
le 10 septembre. Retrouvez tous les détails dans l’article p. 16 de cette belle journée !



Des aînés, des enfants, une inauguration et des jeux, voilà la 
recette du bonheur !
Ce 10 septembre, l’édition 2023 de l’après-midi intergénérationnel donois a remporté un vif succès.
L’an dernier, l’idée de l’envoi des cartes postales entre générations avait été très appréciée. Cette 
année et à l’initiative de notre conseillère déléguée aux aînés, Béatrice Abergil, nous avons organisé 
un concours autour des jeux traditionnels en bois. Pas moins de 8 jeux étaient disposés en intérieur 
et en extérieur pour que les adultes et les enfants puissent s’affronter. 

Ce fut également l’occasion d’inaugurer notre restaurant scolaire en place depuis 7 ans. Plusieurs noms 
avaient été suggérés et proposés à M. le Maire, c’est finalement le nom de 

 qui a remporté tous les avis positifs. Ce n’est pas un hommage mais un réel 
remerciement à ce grand monsieur, président de l’Union Nationale des Combattants de Don, qui 
s’investit dans sa commune et auprès des enfants. C’est une belle action pour nos élus du Conseil 
Municipal des Enfants pour le mandat 2021-2023.
Un goûter était proposé à tous tout au long de l’après-midi. Il était important de se rafraîchir avec de  
telles températures.

Merci à tous de votre présence à cet évènement. 
Merci aux parents, enfants, aînés, élus du CME (en particulier à Léonie pour son beau discours), Victor 
Catteau notre député, Patricia Plancke notre conseillère régionale, l’équipe municipale et Monsieur le 
Maire.

 d’avoir accepté la demande des enfants du CME. Merci 
pour vos mots sincères et vos présents pour les enfants. 
Quelle fierté pour les enfants d’avoir leurs noms et prénoms sur cette plaque à côté du vôtre.



Nos Associations
Anim’Don

Portes ouvertes 
Le samedi 23 septembre, les membres d’Anim’Don accueillaient 
le public pour présenter les différentes activités de l’association. 

 le matin, Laetitia 
proposait une séance de renforcement musculaire afin de faire 
découvrir aux participants la qualité de nos cours.

Une exposition présentait les dessins, aquarelles et peintures 
réalisés par les élèves. Marie proposait de s’initier à l’aquarelle en peignant 
une envolée de papillons. Cet atelier a eu beaucoup de succès.

 rencontres d’éco-citoyens : 
Un jeu sur la durée de décomposition 
des déchets permettait aux participants 
de réaliser l’ampleur de notre empreinte 

dans la nature. Un petit rappel a été proposé sur les déchets spécifiques à 
apporter en déchetterie. En fin de journée, Pascaline et Marie ont expliqué 
comment faire du Kéfir. Les participants sont repartis avec la recette et 
les grains de kéfir pour préparer leur propre boisson. La dégustation fut 
également un moment d’échange très convivial.

 Un petit retour en images rappelait quelques chasses aux œufs organisées par 
l’association depuis presque 20 ans. Par ailleurs un appel aux bénévoles est également lancé.

Concert : notez la date !
Pour bien terminer l’année, avant les fêtes, Anim’Don organise un évènement musical ! Réservez votre soirée 
dès maintenant.
Coolsax, ensemble de saxophones, et le Carré d’Ébène, quatuor de clarinettes, vous proposent un 
programme varié.
Du classique au jazz, en passant par des musiques de films et de variétés, leur répertoire vous permettra 
de passer un agréable moment en famille.

L’entrée sera gratuite et le concert pour tout public.

Les inscriptions à la GVD sont possibles tout au long de l’année, à partir de 15 ans.
Les séances de renforcement musculaire, stretching, cardio, step… se déroulent à la salle des fêtes 
de Don le mardi et le jeudi de 18h30 à 20h30.
L’adhésion est de 70€ pour l’année quelles que soient les séances auxquelles vous participez.
Pour tous renseignements, vous pouvez contacter : 
Pascaline Defossé: 06 16 78 49 70 ou gvd.animdon@gmail.com



Club de loisirs, bibliothèque de Don
Une équipe impliquée depuis tant d’années
Le 30 juin 2023, trois personnes de la commune ont cessé, en toute discrétion, une 
activité bénévole débutée il y a 38 ans ! 

Nous ne pouvions passer sous silence cet engagement datant du 12 janvier 1985, l’occasion de la 
création de la bibliothèque de Don.
En effet, à cette date et d’après une idée de M. Jean Tourbier (alors adjoint au Maire) son épouse 
Béatrice accompagnée de Mmes Annick Petit et Nicole Durot, s’engagèrent à la réalisation d’un lieu de 
rencontre, de découverte et de partage destiné à recevoir une collection de livres ou documents qui 
pouvaient être empruntés ou consultés sur place.

Le lieu retenu pour cette activité, fut un local situé à l’étage de l’ancienne mairie* mis à disposition 
par la municipalité. Cette nouvelle association assura, à sa charge, la remise en état général et les 
indispensables étagères qui furent fabriquées et offertes par M. Thillard…
La bibliothèque ouvre, timidement, ses portes avec 600 livres généreusement offerts par les donois et 
engendrera aussitôt une centaine d’inscriptions. Les portes étaient ouvertes les samedis et mardis. Des 
actions spécifiques étaient également menées auprès des écoles une fois par semaine. En début d’année 
scolaire, les élèves venaient avec la liste des livres fournies par leur enseignant et ils y trouvaient ainsi 
les livres demandés.
Cette association va perdurer mais elle sera dorénavant animée par de nouvelles responsables.

. Sans nul doute que beaucoup 
d’anciens et actuels adhérents garderont un excellent souvenir de leur disponibilité, leur gentillesse ainsi 
que le bon accueil toujours réservé aux personnes franchissant le seuil de ce lieu de culture.
* Ce lieu est toujours le même de nos jours.

Photo de l’ancienne équipe prise en 1985 : 
De gauche à droite : Béatrice Tourbier - Nicole Durot - Annick Petit



Le Club des Bons Amis
Festivités et tradition

C’est dans une bonne ambiance que nos amis les aînés se sont rendus au restaurant le «Saint Hubert», 
le mardi 12 septembre, pour y déguster le plat traditionnel de la braderie… Vous avez deviné ?
Bien sûr, ce sont les moules frites, en compagnie de notre Maire, André-Luc DUBOIS et de son épouse 
Christelle qui n’ont pas manqué de nous rejoindre.

Par ailleurs les fêtes de fin d’année approchent avec 
le goûter de noël ainsi que le marché de noël avec 
la participation du club des Bons Amis qui vous 
proposera des objets, articles confectionnés lors 
de nos rencontres du mercredi sous la houlette de 
notre amie, adhérente, Béa….

La Prévoyante, société de chasse.
Par arrêté préfectoral, l’ouverture générale de la chasse a été fixée le 17 Septembre 
2023. 

Nous ne pratiquons que le dimanche de 9h à 17h. Cependant le tir du pigeon ramier à poste fixe 
matérialisé de main d’homme est autorisé après 17h. 
La nouvelle Législation et la Licence passée avec VNF pour le dépôt n°3 (communément appelé le bac) 
nécessitent un balisage. Vous trouverez donc des panneaux qui précisent aussi que la Fédération des 
Chasseurs du Nord assure le gardiennage du site en plus de M. Marcel Peyjoine, notre garde particulier. 
Durant la période de chasse en plaine, du rubalise destiné uniquement aux chasseurs sera installé à titre 
provisoire.
Nous vous demandons de respecter toute la signalétique installée dans l’intérêt de tous. 
        



Zoom sur 
Inauguration de l’Archipel de Don, un joyau au coeur du village
La Métropole Européenne de Lille a aménagé l’Espace Naturel des Etangs André Lelong grâce aux équipes 
compétentes et à une entreprise spécialisée dans les espaces verts, Paysages des Flandres.

L’inauguration s’est déroulée le jeudi 23 juin, en présence de , vice président de 
la MEL, délégué à l’agriculture des espaces naturels, de , sénateur, de , 
député, de , conseiller départemental. Etaient présents aussi, M. 
qui représentait M. Thierry Vatin, directeur général de l’agence de l’eau Artois Picardie, M. 

, chef du service développement de la voie d’eau de VNF, M. , responsable VNF 
l’UTI Deûle-Scrape ainsi que de nombreux élus des communes voisines.

Tout récemment, les services de la MEL sont intervenus afin de s’assurer du bon niveau de l’eau et nous 
serons particulièrement vigilants du maintien de cet équilibre. 

Une fierté pour notre village. Nous avons la chance de vivre dans un écrin de verdure.



MaratH2O

Mise en lumière de notre commune
Notre Maire, André-Luc Dubois, a eu l’occasion d’être interviewé par l’équipe de WEO pour l’émission « Merci 
pour l’accueil », diffusée le 9 juin dernier.
Cette émission, animée par Anouk Winberg, fait la part belle à nos campagnes et villages des Hauts de 
France.  
Une belle mise en avant durant laquelle notre village a été mis à l’honneur, notamment de par sa situation 
géographique privilégiée, ses infrastructures telles que la halte nautique, les étangs de la Louvière, 
l’archipel de Don, son dynamisme relevé par les commerces, les associations…
Une vidéo à voir et à revoir sur le site internet de WEO : 
https://www.weo.fr/video/don-59-un-village-entoure-par-leau/

Le 4 août, Benjamin Cattiau a fait son grand départ de la halte nautique pour son MaratH2O accompagné 
de Charly Barre, éco aventurier en vélo. Cette action avait pour but de sensibiliser la population sur 
la raréfaction de l’eau douce dûe au réchauffement climatique, au gaspillage et aux pollutions 
humaines.
Il a parcouru 1000 kms en 24 marathons en 24 jours.  

Un défi pour sensibiliser



Les rivières de l’espoir

Le Don de Sang
Bravo à nos Héros !
Le jeudi 31 août a eu lieu la, maintenant habituelle, collecte de sang en notre salle des 
fêtes de Don.
Et comme d’habitude, cette collecte s’est déroulée dans la bonne humeur et la 
convivialité sous la bienveillance de Wonder-Sylvie qui a rejoint l’équipe avec brio.

Malgré un léger faux départ dû à l’absence d’un médecin et à son remplacement au pied levé, nous 
aurons toutefois été 57 héros à nous présenter pour 53 prélèvements réalisés !
Un SUPER-merci !
NOUVEAU RECORD !

Saluons aussi le courage de nos 4 nouveaux valeureux donneurs, les nouveaux super héros qui rejoignent 
notre belle confrérie !
Un MEGA-merci !

Les réserves de sang en France sont constamment en flux tendu, c’est pourquoi vous serez toujours les 
bienvenus pour venir sauver des vies par un geste simple mais tellement héroïque.

Et notez toutes et tous dans vos agendas de superhéros la date de la prochaine collecte :

Rencontres et émotions.
Pour sa 8ème édition, « Les Rivières de l’Espoir » ont fait le samedi 23 
septembre et pour la 3ème année, escale dans notre commune.
C’est depuis Béthune que des enfants autistes ont pu embarquer, pour certains prendre la barre, à bord 
de bateaux de plaisance pour une croisière de plus de quatre heures. Leurs parents ont pris place sur 
d’autres bateaux car ce week-end était surtout fait pour eux, afin de leur donner un moment de répit. 
Vers 13h, passé l’écluse de DON, ils sont arrivés sur la terre ferme à la halte nautique où un foodtruck 
Pizza et de nombreux gâteaux avaient été mis à leur disposition par les bénévoles.
Les enfants ont pu participer à de nombreuses activités ( quiz, jeux d’antan, peinture, maquillage,...) 
mises en place par les différentes associations, le tout sous un soleil radieux et sous la surveillance 
permanente et bienveillante des éducatrices et infirmière (Hélène, Fabienne, Camille et Marina).

Nul doute qu’à la tombée de la nuit les enfants s’en sont retournés, 
certes fatigués d’une telle aventure, mais rayonnants, souriants, la tête 
remplie de souvenirs. C’est ce qu’ils retiendront de leur belle journée 
passée dans notre commune, riche de rencontres et d’émotions.



Naissances, Bienvenue aux nouveaux Donois
Clément BOCQUET
Céleste SENECHAL
Arya LENOIRE
Arthur TULLIER

Mariages, Félicitation pour cette union
Marie WATBLED et David DUTY

PACS, Félicitations pour cette union
Justine DUTILLEUL et Adrien FRANÇOIS

Décès, Sincères condoléances
Arlette RINGOT née LEQUIEN
 Régis PETIT
 Jean-Louis COURTOIS
Jean-Marie SCHIA

État civil

 Don de Sang, salle des Fêtes

Cérémonie commémorative Armistice, 
Monument aux morts

Marché de Noël, salle 
des fêtes

 Goûter de noël pour les aînés, salle 
des fêtes

 Conseil Municipal, salle des fêtes

Salon du livre APEED, salle des fêtes

Agenda



 Vos Élus à votre écoute
Maire, 

Le lundi et le jeudi de 17h à 19h.
1er Adjoint

2ème Adjointe
3ème Adjoint

Numéros Utiles
 : 112

 : 18 ou La Bassée : 03 28 55 01 81
 : 17 ou 112

 : 03 20 16 17 57
 : 03 20 85 56 76

 : 15
 : 03 20 33 20 33

 : 03 20 58 51 01
 : 0 800 59 59 59

: 03 20 58 46 21 
 : 0 825 742 030

André-Luc Dubois

Couverture : Jessica Henon
L’équipe Municipale

Wéo
Images libres de droits.

Pascal Sergent, Mathilde Deroose,
Laurent Gayou, Karine Coisne,
Cathy Brazao, Lidwine Philippe,
Lionel Lerant, Stéphane Wallet,
Alain Bercker, Eudoxie Clarisse,
Les présidents d’associations.

Linda Herwyn
Jessica Henon

Lidwine Philippe

INFOS PRATIQUES
Votre Mairie

du mardi au vendredi
de 8h30 à 12h00 et de 15h00 à 17h00

le samedi de 8h30 à 12h00

Permanence Mensuelle
, assistante sociale,

Chaque second mardi du mois de 9h30 à 10h30, 
prendre RDV au 03 59 73 90 00
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Vous êtes nouveau sur la commune ?
Faites le savoir en complétant le formulaire
sur le site de la ville dans la rubrique:
   - La mairie et ses services
       - Démarches administratives
           - Nouvel habitant
à rendre par mail : accueil@mairiededon.fr

L’agence Postale Communale
              03.20.58.40.93

      Ce service public vous accueille en mairie

     


